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ПРЕЗИДЕНТ В номере
ВЕСНА СТУЧИТСЯ 
В ДВЕРИ…
Завтра первый день 

весны. Дехкане южных 

районов уже приступи-

ли к подготовке весен-

не-полевых работ.

ДЕЛО СПОРИТСЯ, 
ДОРОГА СТРОИТСЯ 
Планируется построить 

две транспортные раз-

вязки, путепроводы для 

сельхозтехники и до-

машних животных, три 

моста через каналы, 

полосы разгона, тормо-

жения и разворота.

ВЫБОРЫ-2023

ГРАДОСТРОИТЕЛЬСТВО

Виктор КУМЫКОВ: 
«Пусть соперники 
нас боятся»

В ближайшее воскресенье, 
5 марта, в 18.00 по местному 
времени на Центральном 
стадионе имени Г.Муратбаева 
в Кызылорде ФК «Кайсар» 
возьмёт старт в футбольном 
сезоне домашним матчем с 
командой «Кызылжар СК» из 
Петропавловска. 

В рамках рабочей поездки 
состоялось совещание с уча-
стием представителей мест-
ных исполнительных орга-
нов, областной прокурату-
ры, членов территориальных 
избирательных комиссий, 
представителей предвыбор-
ных штабов кандидатов, чле-
ны долговременной Миссии 
БДИПЧ ОБСЕ по наблю-
дению за выборами Симоне 
Брокки и Адам Дрновски, а 
также представители СМИ. 
Было доложено о проводи-
мой в регионе работе по спи-
скам избирателей, организа-
ционном, материально-тех-
ническом обеспечении вы-
боров, создании необходи-
мых условий для физической 
доступности избирательных 
участков для граждан с ин-
валидностью, своевремен-
ной доставке избиратель-
ных бюллетеней на участки 
и другим важным вопросам.

Так, заместитель акима об-
ласти Улугбек Тналиев про-
информировал, что всего в 
области 247 избирательных 
участков, из них 4 вновь об-
разованных, 52 с изменен-

ными границами. Все изби-
рательные округа и участ-
ки обеспечены в материаль-
но-техническом плане, 81,2% 
членов избирательных ко-
миссий имеют опыт прове-
дения выборов. Вместе с тем, 
на базе регионального фили-
ала Академии государствен-
ного управления при Прези-
денте РК запланировано обу-
чение 650 сотрудников изби-
рательных комиссий.

Для повышения активно-
сти избирателей в городах и 
районах области используют-
ся 100 информационных бил-
бордов, 3 LED-экрана и 6 лайт- 
боксов. Кроме того, для ин-
формирования населения ор-
ганизована трансляция моти-
вационных и информативных 

видео-, аудио-роликов на двух 
языках. Также активная ин-
формационная работа прово-
дится в социальных сетях, по-
всеместно работают Call-цен-
тры, запущены онлайн-сер-
вис и телеграмм-бот, где жи-
тели смогут проверить себя в 
списке избирателей.

Также на совещании о 
проделанной работе доложи-
ли председатель облизбир-
кома Елубай Абилов, заме-
ститель руководителя управ-
ления координации занято-
сти и социальных программ 
Жайсангуль Досполова, пер-
вый заместитель начальника 
ДП Болатбек Акшауов. 

Также в рамках семинар- 
совещания выступил про- 
курор области Руфат Кутту-

ков, который проинформи-
ровал об осуществлении над-
зора за соблюдением законо-
дательства всеми участника-
ми избирательного процесса.

Кроме этого, в рамках се-
минар-совещания для тер-
риториальных избиратель-
ных комиссий были прове-
дены три обучающих тре-
нинга в форме деловой игры, 
в которых приняли участие 
более 200 человек.

Нурлан Абдиров посетил 
6 окружных избирательных 
комиссий в г. Актау и Туп-
караганском районе области. 
В окружных избирательных 
комиссиях он интересовал-
ся проблемными вопросами, 
возникавшими в ходе про-
шедших этапов выдвижения 

и регистрации кандидатов в 
рамках текущей кампании.

В ходе инспекционной по-
ездки особое внимание уде-
лялось обеспечению избира-
тельных прав лиц с инвалид-
ностью, наличию различ-
ных форм их поддержки – 
уголков в помещении для го-
лосования, оборудованных 
компьютером, аудио- и ви-
део-контентом, наушника-
ми, дополнительным осве-
щением, лупами и т.д.

В завершение семинар-со-
вещания председатель ЦИК 
отметил, что избирательные 
комиссии должны держать 
на контроле все основные 
мероприятия по подготовке 
и проведению внеочередных 
выборов депутатов Мажили-
са Парламента и маслихатов 
и быть готовы провести эту 
важную и ответственную для 
страны кампанию в строгом 
соответствии с законом.

Он также подчеркивал, 
что избирательная кампания 
требует в первую очередь вы-
сокого профессионализма и 
ответственности от всех чле-
нов избирательных комис-
сий, которые должны обе-
спечить открытость и проз- 
рачность предстоящих выбо-
ров в представительные ор-
ганы страны.

По итогам проведенных 
встреч, Нурлан Абдиров дал 
ряд конкретных поручений 
председателям территори-
альных и окружных избира-
тельных комиссий.

Требуются профессионализм и ответственностьЦель должна 
оправдывать средства

Глава государства Касым-Жомарт 
Токаев принял Премьер-Министра 
Алихана Смаилова.

Президент заслушал отчет Премьер- 
Министра Алихана Смаилова о соци-
ально-экономическом развитии Ка-
захстана и уточнении параметров рес- 
публиканского бюджета на 2023 год.

Касым-Жомарт Токаев был проин-
формирован, что прогнозы по росту 
мировой экономики и макроэконо-
мические показатели на 2023 год со-
хранены на ранее одобренном уровне. 
Реальный рост ВВП Казахстана пла-
нируется на уровне 4 процента, цена 
на нефть – 85 долларов за баррель.

Как сообщил Премьер-Министр, 
расходы бюджета планируется уточ-
нить на 2,2 трлн тенге за счет внутрен-
него перераспределения и увеличе-
ния поступлений бюджета. В рамках 
уточнения предусмотрены дополни-
тельные расходы на развитие малых 
и моногородов, реализацию проекта 
«Ауыл – ел бесігі», обеспечение на-
селенных пунктов газоснабжением, 
строительство и реконструкцию сис-
тем теплоснабжения, поддержание 
продовольственной безопасности и 
создание условий для массовой заня-
тости в сельской местности.

Для развития транспортной ин-
фраструктуры и логистики заплани-
ровано финансирование строитель-
ства и реконструкции дорог, обнов-
ление подвижного состава и приобре-
тение пассажирских вагонов. Также 
предусматривается финансирование 
крупных проектов в обрабатывающей 
промышленности, для обеспечения 
обороноспособности и безопасно-
сти страны дополнительно выделяют-
ся средства на модернизацию армии и 
улучшения условий военной службы.

Председатель ЦИК 
РК Нурлан Абдиров 
проверил ход подготов-
ки к выборам депутатов 
Мажилиса Парламента 
и маслихатов Республи-
ки Казахстан в Манги-
стауской области.
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Объезд начался с пригородно-
го сельского округа Аксуат, где 
проводятся работы по его гази-
фикации. К селу с населением 
около 4500 человек газотранс-
портные системы проведены 
полностью. Текущей весной 
здесь к голубому топливу будут 
подключены около 500 домов. 

– Работа по газификации при-
городных населенных пунктов 

ведется в соответствии с пла-
ном, – сказал С.Кожаниязов. – 
На строительство газопровода в 
Аксуате в 2022 году было выде-
лено 4 миллиарда 403 миллио-
на тенге, общая стоимость про-
екта – 4 миллиарда 960 миллио-
нов. В настоящее время работы 
по газоснабжению продолжают-
ся. Соответствующие документы 
по подключению села к природ-

ному газу от АО «КазТрансГаз» 
предоставляются в АО «Интер-
газ». Население сможет пользо-
ваться газом уже в апреле теку-
щего года. В настоящее время 
по просьбам жителей домов, не 
включенных в проект, дополни-
тельно проведено 7,2 километра 
газопроводов низкого давления. 

На левом берегу реки Сыр-
дарьи С.Кожаниязов осмотрел 
ход работы автономной блоч-
ной модульной котельной. Этот 
комплекс способен обеспечить 
теплом все дома на левобережье.

Один из актуальных вопро-
сов – обеспечение населения жи-

льем. Для его решения на левом 
берегу Сырдарьи возводятся но-
вые многоэтажные дома. Первый 
замакима области особо обратил 
внимание подрядчиков на каче-
ство строительства десяти ипотеч-
ных домов. Данный проект пред-
ставляет собой строительство 
470-квартирного жилого массива 
общей площадью почти 30 тысяч 
квадратных метров. В целом стро-
ительство города Кызылорды на-
бирает обороты, и эта системная 
работа никак не должна останав-
ливаться, отметил С.Кожаниязов.

Как сообщили строители, 
возводящиеся здесь новые дома 
выгодно отличаются от своих 
предшественников, прежде все-
го разнообразием применяемых 

современных строительных ма-
териалов, которые непремен-
но придадут областному центру 
особый шарм.

Далее С.Кожаниязов ознако-
мился с реконструкцией куль-
турно-спортивного комплекса 
«Евразия». Он поручил руково-
дителям подрядных организаций 
уделить внимание качеству стро-
ительства в зимний период, свое- 
временно выплачивать заработ-
ную плату рабочим и завершить 
намеченные работы в срок.

Как сообщил аким города  
А.Шаменов, для проведения ка-
питального ремонта «Евразии» 
в качестве спонсоров выступили 
четыре подрядных товарищества: 
«Промстройсервис-Е», «Асар», 
«Орион LTD» и «ИнтерСтрой». 
Строительные работы начались 
2 февраля т.г. Общая стоимость 
проекта – 72 миллиона тенге. 

Подрядчики и ответственные 
лица прекрасно понимают, что 
при реализации каждого проек-
та требуется особая вниматель-
ность. Поэтому на месте были от-
крыто обсуждены пробелы, не-
дочеты и другие вопросы, тре-
бующие внимания. Первый за-
меститель акима области все эти 
вопросы взял на карандаш и по- 
обещал найти пути их решения.

Алибек БАЙШУЛЕНОВ

Кипит работа на местах
В минувшую субботу по поручению акима области 

Нурлыбека Налибаева его первый заместитель Серик 
Кожаниязов и аким города Асылбек Шаменов посети-
ли ряд строящихся объектов в Кызылорде.

В ОБЛАСТНОМ АКИМАТЕ

На встрече аким области обра-
тился к Министерству энергетики 
с просьбой оказать поддержку про-
ектам газификации, дополнитель-
но представленным на финансиро-
вание, имеющим большое значение 
для региона. Кроме того, нужно со-
действие в плане увеличения объемов 
финансирования АО «Казатомпром», 
направленного на реализацию благо-

творительных проектов в области. 
В свою очередь, вице-министр 

энергетики РК выразил заинтересо-
ванность в дальнейшей совместной 
работе над реализуемыми в регионе 
проектами. 

Напомним, в воскресенье Асхат 
Хасенов посетил в Жанакорганском 
районе рудник «Хорасан-2», принад-
лежащий ТОО «Байкен-U», ознако-

мился с бытовыми условиями работ-
ников, осмотрел на производствен-
ной площадке цеха и склады. 

Вчера вице-министр энергетики 
провел совещание с представителя-
ми уранодобывающих предприятий, 
принял участие в заседании по во-
просам геологоразведочных работ и 
добычи газа, дал интервью областно-
му телеканалу.

Сегодня вице-министр в Доме 
дружбы встретится с жителями и 
представителями некоммерческих 
организаций, проведет брифинг для 
представителей местных СМИ, сооб-
щает пресс-служба акима области.

Проекты, нужные региону
Вчера аким области Нурлыбек Налибаев встретился с прибыв-

шим с рабочей поездкой в регион вице-министром энергетики  
Республики Казахстан Асхатом Хасеновым и обсудил с ним акту-
альные вопросы по добыче нефти, газа и урана. 

…И ОЖИЛА 
ПРИРОДА НА ХОЛСТЕ 
В Кызылорде в худо-

жественной галерее 

имени С.Айтбаева от-

крылась выставка,  

посвященная Дню 

благодарности.
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ПРЕДВЫБОРНАЯ ПРОГРАММА КАНДИДАТА 
В ДЕПУТАТЫ МАЖИЛИСА ПАРЛАМЕНТА РК 
ОТ ОДНОМАНДАТНОГО ИЗБИРАТЕЛЬНОГО 

ОКРУГА № 21 САМОВЫДВИЖЕНЦА 
ПАЗИЛОВА САБИТА БЕКСЕИТОВИЧА

Я, Пазилов Сабит Бексеитович, родился  
22 апреля 1975 года в ауле Томенарык Жана-
корганского района Кызылординской области.

С 1982 по 1992 годы обучался в средней 
школе;

С 1992 по 1998 годы учился в медицинском 
университете имени С. Д. Асфендиярова в 
Алматы;

С 2009 по 2011 годы учился на бакалавриа-
те медицинского университета имени С. Д. Ас-
фендиярова по специальности «Менеджмент»;

В 2017 году поступил в магистратуру Меж-
дународной академии бизнеса, которую 
окончил в 2019-м году.

С 2003 года являюсь кандидатом медицин-
ских наук;

С 1998 по 2009 годы работал в Нацио-
нальном Научном центре хирургии имени 
А.Н.Сызганова: клиническим ординатором, 
аспирантом, врачом-хирургом, старшим на-
учным сотрудником;

В 2009-2012 годах был заместителем глав-
ного врача городской клинической больницы 
№4 в г. Алматы;

С 2012 по 2015 годы – главный врач Нацио- 
нального Научного центра хирургии имени 
А.Н. Сызганова;

В 2015-2018 годах был директором област-
ного медицинского центра в г. Кызылорде;

В 2018-2019 годы – главный врач станции 
скорой медицинской помощи в г. Алматы;

В 2019-2020 годы – медицинский дирек-

тор городской клинической больницы №1 в 
г. Алматы;

С июля 2020 года являюсь руководителем 
Кызылординского областного управления 
здравоохранения;

Женат, воспитываю 4 детей.
Был депутатом Кызылординского городско-

го маслихата VI созыва (2016 – 2020); Обла-
датель медали «Ерен еңбегі үшін», нагрудных 
знаков «Денсаулық сақтау саласының үздігі», 
«Денсаулық сақтау ісіне үлес қосқаны үшін».

Уважаемые земляки!
Я выдвинул свою кандидатуру в депутаты 

Мажилиса Парламента Республики Казахстан. 
Как вы знаете, я работаю в сфере здравоох-

ранения четверть века и хорошо знаком с во-
просами медицины в стране. Наряду с тем, что 
совмещаю медицинскую практику с руково-
дящей работой, вношу вклад в развитие сосу-
дистой хирургии. Приложил немало сил в раз-
витие сосудистой хирургии в Кызылордин-
ской области, а также подготовку специали-
стов этого профиля в регионе. Кроме того, за-
нимаюсь комплексным анализом развития 
здравоохранения нашего региона и прилагаю 
все силы для того, чтобы мои земляки полу-
чали медицинскую помощь на необходимом 
уровне.

Работал на различных ответственных долж-
ностях в сфере здравоохранения на город-
ском, областном и республиканском уровнях. 
Считаю, что моих знаний и жизненного опыта 
достаточно для исполнения различных ответ-
ственных задач.

Время, когда я был назначен руководи-
телем управления здравоохранения на род-
ной земле совпало со вспышкой пандемии 
COVID-19. Врачи, средний и младший меди-
цинский персонал лечебных учреждений в те 
дни работали круглые сутки, без выходных, и 
мне было нелегко стоять во главе отрасли и 
организовывать всю непростую работу. Ис-
ходя из своего опыта предлагаю проект про-
граммы, которая придаст импульс работе уч-
реждений здравоохранения. 

Главная моя цель направлена на повыше-
ние потенциала страны, увеличение доступ-
ности качественной медицины и поэтапное 
решение социальных вопросов граждан. Пре-
зидент страны Касым-Жомарт Токаев отме-
тил, что повышение благосостояния насе-
ления в первую очередь связано с доступной 
медициной и качественным образованием. В 
этой связи нашей обязанностью является по-
вышение продолжительности жизни населе-
ния и своевременное оказание качественной 
медицинской помощи. 

Уважаемый избиратель!
Главное богатство человека – это здоровье. 

Для того, чтобы медицина была сильной, нуж-
ны три вещи. Первое – квалифицированный 
специалист. Второе – медицинское оборудо-
вание и третье – типовое здание. Исходя из 
этого, особое внимание в своей предвыборной 
программе я уделил следующим моментам.

Я приложу все свои силы для:
• Поддержки комплексных программ, на-

правленных на повышение социально-эконо-
мического потенциала населения;

• Контроля медицинского обслуживании 
населения;

• Формирования кадровой стабильности;
• Решения финансовых вопросов;
• Оплаты наставничества в медицинской 

службе;
• Повышения доступности сельской меди-

цины;
• Улучшения оснащенности медицинских 

учреждений необходимым оборудованием и 
техническими средствами; 

• Строительства современных медицин-
ских зданий;

• Улучшения лечебно-оздоровительных 
мероприятий для лиц с ограниченными воз-
можностями и увеличения количества путе-
вок в оздоровительные учреждения;

• Координации вопросов обеспечения бес-
платными лекарственными средствами;

• Обеспечения через Фонд медицинско-
го страхования бесплатной медицинской по-
мощью граждан Казахстана, проживающих в  
г. Байконыре, которые вышли на заслужен-
ный отдых с предприятий и учреждений Рос-
сийской Федерации;

• укрепления здоровья молодежи, активное 
участие в комплексе мероприятий по вопросам 
репродуктивного и психического здоровья;

• Обеспечения  доступа населения к сана-
торно-курортному лечению;

• Развития массового спорта на селе, по-
всеместного обеспечения тренажерным обо-
рудованием детских игровых и спортивных 
площадок.

Оплачено из средств республиканского бюджета

Эти изменения будут спо-
собствовать значительному ук- 
реплению избирательной сис- 
темы и повышению ответ-
ственности каждого из чле-
нов избиркомов. Как отметил 
член областной избиратель-
ной комиссии Абай Тагыбер-
ген, в соответствии с поруче-
нием Президента РК по про-
фессионализации избиратель-
ных комиссий в облизбиркоме 

сегодня на постоянной ос-
нове работают семь человек.  
Состав вновь избранных чле-
нов комиссий в регионе по-
полнился опытными специа-
листами. Решением Централь-
ной и областной избиратель-
ных комиссий в январе ны-
нешнего года председателем 
избирательной комиссии Кы-
зылординской области избран 
Адильбек Ерсултанов. Он про-

шел все ступени государствен-
ной службы, имеет большой 
опыт проведения избиратель-
ной кампании. До этого почти 
три года будучи заместителем 
руководителя аппарата акима 
области выполнил на высоком 
уровне работу по организации 
избирательной инфраструкту-
ры региона. Также работал за-
местителем председателя об-
ластного филиала партии «Nur 
Otan», заместителем, акимом 
Кармакшинского района. 

Сегодня в качестве замести-
теля председателя, секретаря 
облизбиркома работают опыт-
ные специалисты, которые вот 
уже на протяжении 10-20 лет 
вносят свой вклад в организа-
цию избирательного процесса. 
Члены комиссии также имеют 
большой опыт работы на госу-
дарственной службе и в сфере 
информационных технологий. 

В рамках проведения из-
бирательной кампании депу-
татов Мажилиса Парламен-
та РК и маслихатов в регионе 
полностью завершено обуче-
ние профессиональным навы-

кам членов комиссий каждо-
го избирательного участка. К  
совместному обучению облиз-
биркома с Кызылординским 
областным филиалом Акаде-
мии государственного управ-
ления при Президенте РК 
были привлечены профессио-
нальные лекторы. Первые три 
дня обучение проводилось в 
Кызылорде, затем выездные 
учебные семинары продолжи-
лись в районах. В ходе обуче-
ния члены участковых, окруж-
ных избирательных комис-
сий получили информацию и 
обменялись мнениями по во-
просам изменений в законо-
дательстве о выборах, проведе-
ния агитационной деятельно-
сти, работы с наблюдателями 
и кандидатами, порядка голо-
сования и другим. Кроме того, 
обучение прошли и специали-
сты сall-центра. Стоит отме-
тить, что обучающие семина-
ры будут проводиться в даль-
нейшем каскадным методом, 
дополнительно будут обучены 
1500 человек. 

Ботагоз АЖАРБАЕВА

Кадры решают всё
Президент РК Касым-Жомарт Токаев в своем  

Послании «Новый Казахстан: путь обновления и мо-
дернизации» в марте прошлого года озвучил ряд вос-
требованных народом реформ, в том числе и по мо-
дернизации выборного процесса. Глава государства 
отметил, что система организации выборов, как по-
казывает международный опыт, находится в русле 
постоянных изменений. Идет поиск оптимальных 
решений для проведения справедливых и прозрач-
ных выборов. В этом процессе большую роль играют 
территориальные избирательные комиссии, которые 
требуют перевода на профессиональную основу.

РЕФОРМЫ – В ЖИЗНЬ

Микрорайон КБИ унасле-
довал свое название от завода 
по производству керамзито- 
бетонных изделий, который ра-
ботал здесь в былые годы. Сей-
час производственного объек-
та нет, а микрорайон остался. 
С каждым годом он расширя-
ется, появляются новые дома, 
социальные и коммерческие 
объекты. Учитывая эти обстоя-
тельства, местные жители меч-
тают, чтобы в их микрорайо-
не построили новое здание для 
средней школы №197. 

Нынешний корпус этого 
учреждения образования был 
построен в 80-х годах прошло-
го столетия. Изначально двух-
этажное строение не предус-
матривалось для школьных 
занятий, поскольку служи-
ло общежитием. Спустя годы, 
точнее с 1995 года его преобра-
зовали под среднюю школу на 
400 мест. Тем не менее, здание 
не типовое, потому на этом 
участке необходимо строи-
тельство новой школы. 

Как отметил в беседе с 
жильцами заместитель акима 
области, в регионе по проек-
ту «Комфортная школа» пла-
нируется построить 21 школу, 
восемь из которых возведут в 
областном центре. В нынеш-
нем году в рамках первого эта-
па начнется строительство де-
сяти школ. Так, в Кызылорде 
будет возведено пять школ – 
на левобережье (на 900 мест), 
в микрорайонах «Арай» (на 
2000 мест), СПМК (на 2000 
мест), КБИ (на 600 мест), в 
аульном округе Кызылжар-
ма (на 900 мест). В Аральском 
районе планируется постро-
ить две школы на 300 мест (в 
Аральске и в поселке Сакса-
ульск), в Казалинском – шко-
лу на 300 мест в ауле Жанко-
жи батыра. В Жанакорганском 
возведут две школы (на 600 
мест – на жилом участке «Сая- 
жай» и в ауле Жанаарык – на 

300 мест). На сегодня для этих 
школ предусмотрены земель-
ные участки с соответствую-
щей инженерной инфраструк-
турой. В рамках второго эта-

па проекта в 2024 году начнет-
ся строительство 11 школ, из 
которых три в областном цен-
тре (на левобережье – на 1500 
мест, в микрорайоне «Байте-
рек» – на 600 мест и в приго-
родном ауле Ж.Махамбетова –
на 900 мест). 

Напомним, по поруче-
нию Президента РК Касым- 
Жомарта Токаева в Казахста-
не стартовал пилотный нацио- 
нальный проект «Комфорт-
ная школа», он направлен на 
системное решение проблемы 
нехватки мест в учебных за-
ведениях — ликвидацию ава-
рийных, трехсменных школ и 
дефицита ученических мест. 
Проект включает две основ-
ные задачи: ввод в эксплуата-
цию до 2026 года не менее 800 
тысяч новых ученических мест 
и создание комфортной и без-

опасной образовательной сре-
ды в школах.

Особенности комфортных 
школ – проектирование и пол-
ное оснащение всеми предмет-
ными кабинетами, компьютер-
ными классами, лаборатория-
ми и мастерскими по единым 
стандартам. Будут предусмо-
трены раздельные блоки для 
старших и младших классов со 
своими столовыми и спортза-
лами. Для удобства и разгруз-
ки рюкзаков школьников бу-
дут установлены индивидуаль-

ные шкафчики для хранения 
учебников и личных вещей. 
В школах создадут специаль-
ные зоны для общения учени-
ков, чтения книг, творческого 
развития и отдыха. Здесь бу-
дут повышены меры безопас-
ности детей, предусмотрены  
системы видеонаблюдения, 
звукового оповещения, авто-
матической блокировки две-
рей. Обязательно наличие вы-
сокоскоростного интернета. 

Главная особенность – при 
реализации проекта будет со-
блюдена максимальная проз- 
рачность. Каждый казахста-
нец сможет отследить че-
рез интерактивную карту ход 
строительства школы, в режи-
ме онлайн ознакомиться с ин-
тересующими документами по 
объекту.

В рамках реализации на- 

ционального проекта дирек-
цией по целевому строитель-
ству объектов организаций 
среднего образования опре-
делено АО «Samruk-Kazyna 
Construction». Отечественная 
компания имеет огромный 
опыт в реализации антикри-
зисной программы, программ 
«Нұрлы жер» по направлени-
ям арендное и коммерческое 
жилье, строительства соци-
ально значимых объектов, а 
также в качестве консультан-
та по управлению проекта-

ми. Привлечение еди-
ного оператора позво-
лит осуществлять строи-
тельство школ по одно-
му стандарту, ускорить 
сроки проведения про-
цедур закупок и строи-
тельства, а также повы-
сить их качество.

Отметим, что на не-
давнем совещании с 
участием первого заме-
стителя акима области 
Серика Кожаниязова и 
председателя правле-
ния АО «Samruk-Kazyna 
Construction» Маулена 
Айманбетова были об-
суждены вопросы реа-

лизации в нашем регионе на-
ционального проекта «Ком-
фортная школа». М.Айман-
бетов дал положительную 
оценку работе, проводимой в 
регионе в рамках проекта. Он 
подчеркнул необходимость 
возведения объектов в строгом 
соответствии с требованиями 
норм и качества. Новые шко-
лы будут отличаться своим ло-
готипом. В каких бы населен-
ных пунктах они ни строи-
лись, важно, чтобы здания на-
ходились на удобной для на-
селения территории. Помимо 
этого, вдоль близлежащих до-
рог к учебному заведению не-
обходимо обязательно устано-
вить уличное освещение и ка-
меры видеонаблюдения. Это 
важно для обеспечения безо-
пасности детей.

Канат ЖОЛДАСОВ

БРИФИНГ

Будет комфортно 
ученикам и учителям

В минувшую субботу в Кызылорде заместитель 
акима области Нурымбет Сактаганов по поручению 
руководителя региона Нурлыбека Налибаева посе-
тил участок в микрорайоне КБИ, где в рамках на- 
ционального проекта «Комфортная школа» запла-
нировано строительство новой школы на 600 мест, 
встретился с местными жителями. 

Как отметили на брифинге в ре-
гиональной Службе коммуникаций 
руководитель областного управле-

ния пассажирского транспорта и ав-
томобильных дорог Пакуатдин Ша-
муратов и заместитель директора 

областного филиала АО «НК «Каз- 
АвтоЖол» Ерсайын Музафар, в рам-
ках поручений Главы государства 
Касым-Жомарта Токаева начата ре-
конструкция республиканской ав-
томобильной дороги «Кызылор-
да-Жезказган». Качество и своевре-
менное завершение строительства 
автодороги находится под непосред-
ственным контролем акима области. 

По проекту будет построена объ-
ездная дорога длиною 14,6 км, кото-
рая начнется при въезде в Кызылор-
ду со стороны Шиелийского района 
(на 1827 километре автодороги М-32 

«Самара-Шымкент) и сомкнется на 
развязке на 25-м километре трассы 
в сторону Жезказгана. Она приоб-
ретет статус автодороги первой ка-
тегории и будет четырехполосная, 
с освещением. Остальная трасса, 
а это 201,4 км до Жезказгана, по-
сле завершения реконструкции бу-
дет соответствовать второй техни-
ческой категории с двумя полосами 
движения.

– В рамках проекта планирует-
ся построить две транспортные раз-
вязки, путепроводы для сельско-
хозяйственной техники и домаш-
них животных, три моста через ка-
налы, полосы разгона, торможения 
и разворота, – сообщил П.Шаму-
ратов. – Кроме того, вдоль трассы 

предусмотрено строительство шести 
площадок для отдыха и пяти совре-
менных туалетов.

Как отметил Е.Музафар, в прош-
лом году подрядными организаци-
ями ООО «Китайская гражданская 
инженерно-строительная корпора-
ция», ТОО «Кыран», ООО «Гуйчжоу 
дорожно-инженерная корпорация» 
и предприятием «StecolCorporation» 
были разработаны и проведены под-
готовительные работы, необходи-
мые для строительства. В этом году 
подрядные организации планируют 
завершить реконструкцию фрагмен-
та дороги протяженностью 100 ки-
лометров, большая часть строймате-
риалов имеется в наличии.

– На сегодня уже построено 40 

километров объездной дороги, пос-
ле ее завершения приступим непо-
средственно к строительству рес- 
публиканской дорожной развязки. 
Особое внимание будет уделено ка-
честву выполняемых работ. После 
завершения строительства автодо-
роги, приступим к дорожному бла-
гоустройству, – сказал Е.Музафар.

Словом, работа по восстановле-
нию дороги, соединяющей нашу об-
ласть со столицей и соседними ре-
гионами, началась. Ее модерниза-
ция позволит не только урегулиро-
вать пассажирское сообщение, но и 
окажет положительное влияние на 
социально-экономическое развитие 
как региона, так и страны.

 Наталья ЧЕРНЕЙ

Дело спорится, дорога строится
Общая протяженность участка автомобильной дороги рес- 

публиканского значения «Кызылорда-Жезказган» составля-
ет 424 километра, в том числе 216 километров приходятся на 
территорию Кызылординской области, к реконструкции ко-
торых приступили в нынешнем году. Это расстояние поделено 
на шесть лотов, по четырем уже определены подрядные орга-
низации, по остальным ведутся конкурсные процедуры. В це-
лом, дорожно-строительные работы планируют завершить к 
2025 году. 
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ТРЕТИЙ СЕКТОР ВЕСТИ ИЗ РАЙОНОВ

О роли отцов 

В районном Доме культуры 
с участием республиканского 
родительского общественного 
объединения «Сенімен 
Болашақ» прошел форум 
отцов «Әке - отбасының 
алтын діңгегі». 

Участники поделились мнения-
ми и предложениями, обсудили ак-
туальные вопросы воспитания ре-
бенка в семье. В частности, председа-
тель районного Совета отцов Канат-
бай Жаргабаев предложил увеличить 
долю учителей-мужчин в школах. 
Во время встречи состоялся откры-
тый диалог между участниками, спе-
циалисты провели семинар-тренинг 
с педагогами, а также награждены 
родители-активисты.

За достойный вклад 

Аким района Мухтар 
Оразбаев поздравил директора 
ТОО «Кызылорда Балык», 
Почетного гражданина 
Аральского, Казалинского 
районов Аманбая Ерхатова с 
63-летием.

Ветеран внес заметный вклад в раз-
витие рыбной отрасли Приаралья. 
Будучи депутатом районного и об-
ластного маслихатов принимал ак-
тивное участие в реализации ряда 
важных проектов. В его хозяйстве 
трудятся 250 человек. Такой же рыбо-
перерабатывающий завод открыт и в 
Ульяновской области России. 

От качества дорог – 
к качеству жизни 

В текущем году в рамках 
республиканского проекта 
«Ауыл - Ел бесігі» в 
районном центре будут 
заасфальтированы 15, 
капитальному ремонту 
подвергнутся 36 улиц.

По информации районного аки-
мата, разработана проектно-сметная 
документация и подана бюджетная 
заявка на экспертизу по выполне-
нию среднего ремонта еще 17 улиц. 
В случае одобрения проектов в Жо-
салы грунтовых и гравийных улиц не  
останется.

Всего в райцентре 137 улиц, из них 
69 с асфальтовым, 50 – щебеночным 
и 18 – грунтовым покрытием. 

Семь сокровищ

В минувшие выходные в 
поселке Жалагаш с участием 
акима района Аскарбека 
Есжанова открылся частный 
детский сад «Жеті қазына».

Учреждение может вместить 120 
малышей в возрасте от 2 до 6 лет. В 
садике 18 сотрудников: 10 педагогов 
и 8 технических служащих. В насто-
ящее время в детсад уже принято 80 
детей.

Лучше предупредить 

Состоялось заседание 
межведомственной 
комиссии по профилактике 
правонарушений. 

Как отмечалось, в 2022 году в Сыр-
дарьинском районе организова-
но более ста рейдов в рамках ОПМ 
«Дети в ночном городе» и «Под-
росток». Активно ведется рабо-
та по профилактике правонаруше-
ний, самоубийств, насилия среди  
несовершеннолетних. 

Участниками обсуждены меры 
профилактики правонарушений в 
семейно-бытовых отношениях, от-
мечена необходимость усиления ра-
боты с гражданами, склонными к бы-
товому насилию. 

Алибек БАЙШУЛЕНОВ

ЖОСАЛЫ

АЙТЕКЕ БИ

ТЕРЕНОЗЕК

АРАЛЬСК

ЖАЛАГАШ

– В настоящее время по обла-
сти действует порядка 1200 непра-
вительственных  организаций, на 
заре независимости в регионе их 
было всего 15. Это яркое подтверж-
дение всевозрастающей роли инсти-
тута гражданского общества. В этом 
году на реализацию различных про-
ектов НПО выделен один миллиард  

тенге, – сказал А.Есмаханов. 
Объединение юридических лиц 

«Ассоциация неправительственных 
организаций Кызылординской об-
ласти» начало свою работу в сентя-
бре 2022 года. Как рассказала его ру-
ководитель Анар Изден, со време-
ни своего создания сообщество объ-
единило действующие в регионе об-

щественные организации. Обратив-
шись в Call-центр по номеру 8 800 
080 88 09, можно бесплатно полу-
чить исчерпывающую информацию 
по интересующему вопросу, так-
же работает специальная платформа  
npokzo.kz.  

А.Изден отметила также работу, 
которую проводят общественные 
организации и фонды, действую-
щие в области. Реализуются проек-
ты в самых различных сферах обще-
ственной жизни, в том числе в эко-
логии, образовании, здравоохране-
нии, культуре и искусстве, спорте.  

В прошлом году в рамках ини-
циированного Главой государства 
Касым-Жомартом Токаевым эко-
логического проекта «Таза табиғат» 
общественные организации реги-
она  провели более 200 мероприя-
тий,  направленных на защиту окру-

жающей среды. В акции «Экошко-
ла» приняли участие учреждения об-
разования,  ученые, активисты, за-
нимающиеся вопросами экологии, 
были организованы конференции, 
встречи. Разработаны и представ-
лены на рассмотрение в госорганы 
экологические проекты. 

А.Изден также рассказала о рабо-
те, проводимой с юношами и девуш-
ками, в том числе по созданию усло-
вий для развития и социализации 
молодежи категории NEET. 

Кроме того, проводится рабо-
та по популяризации семейных 
ценностей. Положительную оцен-
ку как со стороны экспертов, так и 
общественности Кызылорды полу-
чил проект «Решение проблем ген-
дерного неравенства через органи-
зацию творческих постановок» об-
щественного объединения «Кызыл- 

ординский женский информаци-
онный центр» (руководитель Азиза 
Издикулова). В рамках проекта был 
поставлен спектакль «Жанымның 
ұясы», имеющий большое воспита-
тельное значение. 

По вопросам дальнейшего укре-
пления института гражданского об-
щества, установления тесного сотруд-
ничества местных госорганов с НПО 
выступили руководители обществен-
ных объединений и фондов Айна-
куль Баймаханова (ОО «Арал теңізі»), 
Зейнар Тажиева («Ақ босаға»), Кай-
раддин Баймаханов («Ерлік»),  Май-
ра Кадырбеккызы («Агентство непре-
рывного развития»). 

В завершение встречи представи-
тели НПО были награждены благо-
дарственными письмами Министер-
ства общественного развития РК. 

Жанна БАЛМАГАНБЕТОВА

Спасибо за добрые дела!
В Кызылорде во Дворце студентов университета имени 

Коркыта ата состоялась встреча за «круглым столом» 
руководителей неправительственных организаций с 
руководителем областного управления общественного 
развития Алмасбеком Есмахановым. Заседание было 
приурочено к Всемирному дню неправительственных 
организаций, отмечаемому ежегодно 27 февраля. 

Весна стучится 
в двери…

Завтра первый день весны. 
Дехкане южных районов уже 
приступили к подготовке весенне-
полевых работ. 

В нынешнем году в Шиелийском районе 
аграрии планируют разместить различные 
сельхозкультуры на 30 538 гектарах. Сейчас 
без минеральных удобрений добиться хоро-
шего урожая практически невозможно. Все-
го по району намечено закупить 14 350 тонн 
таких удобрений. На сегодня в склады заве-
зено почти восемь тысяч тонн азотных, фос-
форных, калийных и других удобрений. Что 
касается гербицидов для борьбы с различны-
ми болезнями растений, сорняками и вреди-
телями, то их потребуется 12 045 литров, в 
полном объеме их доставят в мае.

На днях под председательством заме-
стителя акима района Ерсултана Апетова  
состоялось заседание по вопросам обеспече-
ния аграриев дизельным топливом по льгот-
ной цене. Руководители хозяйств предложили 
определить в качестве оператора  по поставке 
топлива ТОО «РК Мунай». В настоящее время 
сделан заказ на поставку 1696,2 тонны дизель-
ного топлива по 212 тенге за литр.

По информации специалистов районного 
отдела сельского хозяйства, к посеву подго-
товлены семена риса сортов «Лидер», «Мар-
жан» и «Маршал». В последние годы техно-
парк аграриев заметно обновился, закуплено 
различной техники на 444 миллиона тенге.    

Сейчас уровень воды в Сырдарье вселяет 
оптимизм, но какая ситуация будет в летние 
месяцы, предугадать пока сложно. Но хочет-
ся верить, что в нынешнем году маловодья 
не будет.

Максут ИБРАШЕВ

ПОДГОТОВКА К ПОСЕВНОЙ

С прицелом на добрый урожайНа исходе последний 
зимний месяц. Для сельчан 
это не просто праздное 
ожидание пробуждения 
природы, но и подготовка к 
весенне-полевым работам, 
выражение «Весенний день 
год кормит» для них не 
просто пословица. В ходе 
недавней встречи акима 
Казалинского района 
Мухтара Оразбаева с 
руководителями хозяйств 
были затронуты наиболее 
актуальные вопросы 
предстоящей посевной. 

Ожидается, что в нынешнем 
году сельскохозяйственные куль-
туры в Казалинском районе бу-
дут размещены на площади 17612 
гектаров. Зерновые займут 7286 
гектаров. Из них 6943 га будет от-
ведено под рис, 200 га – под яро-
вую пшеницу, 78 га – под ячмень 
и 15 га займут посевы проса. Кро-
ме того, 15 га отведут под подсол-
нечник, 50 га – под сафлор. На 
300 гектарах посадят картофель, 
900 га займут посевы овощей и 
1050 га – бахчевые. Также на 2717 
гектарах будет засеяна новая лю-
церна, 4694 гектара займет лю-
церна прошлого года и 600 га от-
ведено под кукурузу на силос. 

В настоящее время хозяй-
ствами района проводится рабо-
та по заготовке семян риса, лю-
церны, сафлора и других куль-
тур. Для  обновления сортов за-
ключены договоры с семенны-
ми хозяйствами на предмет по-
ставки качественных зерен. За-
ключены договоры на поставку  

ГСМ и минеральных удобрений. 
На учете в ТОО «Агро Өркен» 

1800 гектаров инженерно спла-
нированных земель, аграрии 
практикуют пять севооборотов. 
В нынешнем году хозяйство пла-
нирует разместить сельскохозяй-
ственные культуры более чем на 
1700 гектарах. Из этой площади 
750 га займет рис, на 555 га раз-
местят люцерну и еще на 145 га – 
пшеницу.   

Товарищество подготовило се-
мена высокой репродукции, ми-
неральные удобрения и ГСМ, 
необходимые на период посев-
ной. В частности, заключен до-
говор с ТОО «Магжан и К», со-
гласно которому загототовлено 
185 тонн семян сорта «Янтарь» и 
15 тонн зерен сорта «Лидер»  пер-
вой репродукции. Кроме того, 
есть три тонны семян люцерны 
сорта «Семиреченская местная» 
и 500 килограммов зерен люцер-
ны сорта  «Донник». По догово-
ру с ТОО «Bay dala»  заготовле-
но 69 тонн карбамида, 75 тонн  
аммофоса и 225 тонн сульфа-
та аммония. Заключен договор 
с ТОО «EXPLANTA» на постав-
ку гербицидов марок «Солито» и 
«Карате». А по договору с ТОО 
«Жібек жолы ЛТД и К» закуплено 
необходимое количество горюче-
смазочных материалов. 

Согласно информации рай-
онного отдела сельского хозяй-
ства, ожидается, что в весенне-
полевых работах будет задейство-
вана 291 единица сельскохозяй-
ственной техники. В настоящее 
время в хозяйствах полным хо-
дом идет ее подготовка к посев-
ной. В ТОО «Агро Өркен» в по-

севной кампании будут исполь-
зовать 15 тракторов, такие, как 
МТЗ-80, ХТЗ, К-700А, AXION, а 
также четыре автомашины. В то-
вариществе постоянно работа-
ют 50 человек, в дни посевной и 
уборочной их количество вырас-
тает до 70. 

Как известно, в последние 
годы хозяйства региона ощущали 
острый дефицит поливной воды. 
В результате по области были за-
метно сокращены посевы риса. 

- Нынешней зимой в вер-
ховьях Сырдарьи выпало боль-
шое количество осадков. Пото-
му надеемся, что дефицит полив-
ной воды нынешним летом будет 
ощущаться не так остро, – гово-
рит директор ТОО «Агро Өркен» 
Мерей Ескожаев. 

Тем не менее, земледельцы 
Казалинского района еще прош- 
лой осенью  провели очист-

ку оросительных систем на про-
тяжении 37 километров. Из них 
15 километров были очищены в 
ТОО «Агро Өркен». 

Как известно, руководством 
области принимаются все меры 
для увеличения доходов населе-
ния. Прежде всего, это касает-
ся жителей сельской местности, 
которых испокон веков корми-
ла земля. Одна из форм работы – 
предоставление сельчанам зе-
мель,  чтобы они могли выращи-

вать картофель, овощи и бахчевые 
для собственных нужд. Каждый 
год жителям аулов выделяются зе-
мельные участки, бесплатно пре-
доставляется техника для их обра-
ботки, бесперебойно подается по-
ливная вода. В результате осенью 
жители сельской местности за-
готавливают необходимый запас 
продовольствия на зиму.

Жумабек САРСЕНБИН

В областном департаменте 
государственных доходов со-
стоялся семинар по разъясне-
нию закона. В его работе при-
няли участие сотрудники  об-
ластного филиала НАО «Госу-
дарственная корпорация Пра-
вительство для граждан» и  тер-
риториальных управлений го-
сударственных доходов.

- С учетом международ-
ного опыта предлагается вве-
сти три вида процедур: вне-
судебное банкротство, судеб-
ное банкротство и восстанов-
ление платежеспособности, - 
рассказал заместитель руково-
дителя департамента Адильбек 
Бекишев.  - Они инициируют-
ся только самим должником, то 
есть у кредитора нет права при-
менить в отношении него ука-
занные процедуры. Внесудеб-
ное банкротство можно приме-
нить исключительно по долгам 
перед банками, микрофинан-
совыми организациями и кол-
лекторскими агентствами. За-
явление рассматривается де-
партаментом госдоходов и по-
дается через портал электрон-
ного правительства eGov. При 
этом долг не должен превы-
шать 5,5 миллиона тенге. Так-
же должно отсутствовать иму-
щество, которое подлежит го-
сударственной регистрации - 

земля, транспортное средство, 
недвижимость. Должно быть 
и наличие документа об урегу-
лировании долга с банком, ми-
крофинансовой организацией. 
Есть особые условия и для по-
лучателей адресной социаль-
ной помощи.

Вторая процедура - судеб-
ное банкротство. Заявление 
подается в суд по месту жи-
тельства должника по долгам 
перед всеми кредиторами, если 
долг составляет более 5,5 мил-
лиона тенге. Целью этой про-
цедуры является максималь-
ное удовлетворение требова-
ний кредиторов за счет иму-
щественной массы банкрота. 
Если единственное жилье яв-
ляется предметом залога, то 
кредитор будет вправе изъять 
его в ходе судебного банкрот-
ства. Процедуру осуществля-
ют финансовые управляющие, 
в состав которых вправе войти: 
администраторы судов, прак-
тикующие процедуру банкрот-
ства юридических лиц и инди-
видуальных предпринимате-
лей, профессиональные бух-
галтеры, аудиторы, юридиче-
ские консультанты. 

Третья процедура - восста-
новление платежеспособно-
сти. План разрабатывается со-
вместно с финансовым управ-

ляющим и утверждается в суде. 
Преимуществом процедуры яв-
ляется то, что после нее чело-
век не обретет статуса банкро-
та, имеет возможность списа-
ния части долга, отсутствует 
ограничение в получении кре-
дита, допускается помощь фи-
нансового управляющего при 
разработке плана восстановле-
ния платежеспособности. 

Однако если гражданин был 
признан банкротом, то в тече-
ние пяти лет ему будет запре-
щено получать займы в бан-
ках и микрофинансовых орга-
низациях. Повторное банкрот-
ство возможно по истечении 
семи лет. В течение трех лет по-
сле банкротства осуществляет-
ся контроль за приобретением 
имущества. Также к заявлению 
прилагаются перечень креди-
торов и документ об урегули-
ровании. Долги по алиментам, 
возмещению вреда, причинен-
ному жизни и здоровью другого 
человека, а также по компенса-
ции ущерба по уголовным пра-
вонарушениям списанию не 
подлежат.

Процедуры проводятся бес-
платно. Граждане могут обра-
титься в Цоны и через прило-
жение «e-Salyq». А вот услуги 
финансовых управляющих яв-
ляются платными. Оплата про-
изводится за счет имущества 
должника (одна минимальная 
зарплата в 2023 году — 70 тысяч 
тенге). Для лиц, относящихся к 
социально уязвимым слоям на-
селения, у которых отсутству-
ет имущество, услуги финансо-
вых управляющих бесплатные.

Наталья ЧЕРНЕЙ

В деятельности департа-
мента ориентиром опреде-
лена региональная «Карта 
коррупционных рисков», в 
которую включен перечень 

актуальных вопросов, вол-
нующих население и пред-
ставителей бизнеса в свя-
зи с непрозрачностью про-
цедур, административными 
барьерами и ненадлежащим 
исполнением государствен-
ными служащими своих 
обязанностей. В истекшем 
году департаментом прове-
дено четыре внешних ана-
лиза и 12 мониторингов. В 
результате было внесено 162 
рекомендации, из которых 
исполнено 85 процентов.  
В производстве находилось 
85 уголовных дел, из них 71 
направлено в суд, 39 чело-
век изобличены в корруп-
ции. Так, в суд направлено 
многоэпизодное уголовное 
дело, связанное с субсиди-
рованием в сфере сельско-
го хозяйства.  В организа-
циях среднего образования 
выявлены факты хищения 
госсредств в особо крупном 
размере - на общую сумму 
550 миллионов тенге. На се-
годня  расследуются 12 уго-
ловных дел.

Для профилактики уго-
ловных правонарушений 
сотрудники департамента 
применяют в работе новые 
подходы.  Например, в ре-

зультате уточнения количе-
ства детей, занимающихся в 
творческих кружках и спор-
тивных секциях по госпро-
грамме «Артспорт», удалось 
избежать растраты 700 мил-
лионов тенге.

Для реализации задач, 
поставленных Главой госу-
дарства Касым-Жомартом 
Токаевым  на  совещании 
с представителями отече-
ственного бизнеса в мае ми-
нувшего года, значительно 
усилена работа по защите 
предпринимателей. В этом 
году запущен проект «До-
рога бизнесу», направлен-
ный на защиту законных 
интересов и прав предпри-
нимателей, оказание им по-
мощи в преодолении раз-
личных административных 
препятствий при подготов-
ке документов, обеспечение 
соблюдения сроков и про-
зрачности принимаемых 
госслужащими решений. В 
рамках проекта было орга-
низовано 12 встреч с уча-
стием более 100 предпри-

нимателей, положительно 
решены проблемы более 80 
представителей бизнеса. К 
примеру, частный предпри-
ниматель из Кызылорды 
обратился с жалобой на соз-
дание административных 
барьеров со стороны мест-
ных исполнительных орга-
нов. По его словам, на про-
тяжении девяти месяцев он 
не мог добиться продления 

срока аренды на земельный 
участок. При этом у предста-
вителей акимата не было за-
конных оснований для от-
каза. В ходе разбиратель-
ства выяснилось, что только 
в 2022 году по аналогичным 
вопросам акиматами было 
отказано еще семи предпри-
нимателям. После вмеша-
тельства антикоррупцион-
ной службы обращения всех 
восьми предпринимателей 
были удовлетворены - со-
трудники акимата приняли 
положительные решения о 
продлении срока аренды.   

Как известно, эффектив-
ные действия против кор-
рупции могут быть осу-
ществлены только при ак-
тивном участии граждан. 
В прошлом году матери-
альные поощрения за ока-
зание содействия в выяв-
лении коррупции получи-
ли десять  кызылординцев. 
Сумма вознаграждения со-
ставила  более двух милли-
онов тенге. 

Динара ЕЛИБАЕВА

АНТИКОР

Крупный «улов» - в сельском 
хозяйстве и образовании

В региональной Службе коммуникаций 
руководитель областного департамента 
по противодействию коррупции Ернар 
Макажанов  рассказал о проделанной работе в 
2022 году. 

СЕМИНАР

Легко ли стать банкротом
Как уже сообщалось, в декабре 2022 года Президент 

Касым-Жомарт Токаев подписал Закон «О восста-
новлении платежеспособности и банкротстве граж-
дан Республики Казахстан». Механизм его реализа-
ции разработан, и с 3 марта т.г. граждане, имеющие 
долги, смогут подать заявление на банкротство.



В торжественной церемонии 
представления и вручения игровой 
формы с персональными номера-
ми приняли участие руководитель 
аппарата акима области Шахмар-
дан Байманов, четырёхкратный 
чемпион мира по тяжелой атлети-
ке Илья Ильин и победитель тур-
нира «Қазақстан барысы» Максат 
Исагабылов. 

В предстоящем сезоне цве-
та кайсаровцев будут защищать 25 

футболистов, 15 из них — нович-
ки. По доброй традиции перед на-
чалом сезона Ш.Байманов пере-
дал спортсменам слова напутствия 
команде от руководителя региона 
Нурлыбека Налибаева. В пожела-
нии он, в частности, отметил, что 
кызылординский «Кайсар» досто-
ин украсить список лучших фут-
больных коллективов страны. 

– «Кайсар» – спортивный сим-
вол нашего региона. Благодаря 

его победным выступлениям фут-
бол пользуется у нас огромной 
популярностью. Для успешного  
выступления команде созданы все 
необходимые условия. В поддерж-
ку футбола по инициативе акима 
области скоро на левобережье нач-
нется строительство нового фут-
больного стадиона четвёртой ка-
тегории на семь тысяч мест. В со-
ответствии с регламентом такая 
арена имеет право на проведение 
международных матчей. При ста-
дионе будет базироваться футболь-
ная академия клуба для обучения 
местных игроков. Желаем удач-
ного старта, успешных выступле-
ний и ярких побед! – подчеркнул 
Ш.Байманов.

Капитан команды Р.Сахалбаев 
передал футболку с номером 11 
главному болельщику «Кайсара» 

Н.Налибаеву, после чего вместе с 
командой была сделана памятная 
фотография.

В текущем году вести команду к 
победам будет тренерский штаб во 
главе с Виктором Кумыковым. Его 
помощники — Канат Алиев и Олег 
Корниенко. Наставник «Кайсара» 
заверил футбольную обществен-
ность, что в новом сезоне команда 
постарается максимально порадо-
вать болельщиков.

— Счастлив, что вернулся в 
«Кайсар», — отметил он. — Да, пе-
ред болельщиками чувствую боль-
шую ответственность. Команда к 
сезону готова.  Мы сделаем все воз-
можное, чтобы выполнить задачи, 
поставленные перед  нами.

Встреча завершилась концерт-
ной программой. 

Алибек БАЙШУЛЕНОВ

Корреспондент «КВ» встретил-
ся с главным тренером Виктором 
Кумыковым, который ответил на 
вопросы о готовности команды к 
предстоящему сезону. Беседа со-
стоялась после приезда кайсаров-
цев со сборов из Турции.

- Как прошли выездные УТС, 
удалось ли выполнить намеченный 
план действий?

- Да, в ходе полуторамесячных 
сборов на зеленых полях Турции 
мы продуктивно поработали и бла-
гополучно вернулись домой. Там 
укомплектовали состав, провели 
занятия по развитию и совершен-
ствованию физических и техниче-
ских качеств футболистов, а так-
же командных, групповых и инди-

видуальных тактических действий. 
Эти знания закреплялись в  това-
рищеских играх. Мы двумя соста-
вами провели 13 матчей с извест-
ными футбольными клубами из 
Африки, Италии, Сербии, Румы-
нии, Болгарии, России, Украины и 

других стран. В них мы просмотре-
ли мастерство и морально-волевые 
качества наших новичков. 

- Как проходит подготовка к се-
зону в зимней Кызылорде? 

- Текущий десятидневный до-
машний учебно-тренировочный 
сбор нужен прежде всего для адап-
тации и акклиматизации игроков. 
Сами понимаете, здесь иной часо-
вой пояс, погодные и климатиче-
ские условия, а еще синтетический 
газон. После теплой Турции ко 
всему этому футболисты должны 
приспособиться и привыкнуть, по-
скольку эти факторы сильно ска-
жутся на состоянии игроков. За-
нятия проводим в помещении и на 
поле Центрального стадиона.

- Довольны ли Вы комплектаци-
ей состава?

- В целом, да. «Кайсар» в про-
шлом году выступал в первой лиге. 
Но для успешного выступления в 
элите необходимо было усиление 
в лице квалифицированных спорт- 

сменов. Во время сборов руко-
водство клуба и тренерский штаб  
команды совместно рассматривали 
список потенциальных новичков, 
отталкиваясь от имеющихся воз-
можностей. Поэтому запросы ряда 
игроков, которых хотели видеть в 
составе, наш бюджет не потянул. 
Среди них наши Асхат Тагыберген, 
Думан Нарзилдаев и еще несколь-
ко качественных игроков, соответ-
ствующих уровню казахстанской 
Премьер-лиги. И все же, нам уда-
лось произвести точечную селек-
цию и усилить ключевые позиции.

- Какие именно? 
- Начну с того, что мы на пер-

вых сборах просмотрели уровень 
местных игроков. Так, из прошло-
годнего состава остались: врата- 
ри - Салайдын и Сарсенов, за-
щитники - Толегенов, Жоао Пед-
ро (Бразилия), Сулеймен, полу-
защитники - Сахалбаев, Жалму-
кан, Бауыржан, Махан и нападаю-
щие Алтынбеков и Амирбек. Поз-
же к команде присоединились вра-
тарь Сикач (Россия), защитни-
ки Калмуратов, Кенесбек, Прин-
дета (Украина), Бен Азиз Загре 
(Буркина-Фасо), Проспер Мен-
ди (Франция), Гинайтис (Россия), 
полузащитники Бородин, Сов- 
пель (оба – Беларусь), Милойко 
(Черногория), Данни Экра (Кот 
Д-Ивуар), Тузакбаев, нападающие 
Зульфикаров, Дишич (Сербия) и 
Бухаидзе (Грузия). 

Мы серьезно обновили, в част-
ности, линию защиты. По форму-
ле «цена — качество» все игроки 
нас устраивают, поскольку у клуба 
нет возможности платить больше, 
чем позволяет закон о бюджетных 
средствах. Приглашенные спорт- 
смены без завышенных запросов, 
но с большим желанием играть и 
быть частью нашей команды. От-
мечу, что по графику «Кайсар» за-
является 2 марта и согласно регла-
менту мы имеем право заявить 25 
игроков (не менее 13 казахстанцев 
и не более 10 легионеров).

- После годичного перерыва 
«Кайсар» вновь дебютирует в ко-
горте сильнейших клубов, перед  
командой поставлены высокие зада-

чи. Есть ли опасения, ведь новый со-
став нужно еще и обкатать?

-  Руководство области обозна-
чило цели - достойно выступить в 
чемпионате и нацелиться на Кубок 
РК. И заверило, что для успешного 
выступления команды будет обе-
спечена поддержка. Поэтому мы 
сделаем все возможное, чтобы эти  
задачи выполнить. Как говорится, 
волков бояться – в лес не ходить. 
Будем биться за результат.

— Волей жребия в 1/8 фина-
ла Кубка Казахстана «Кайсар» 
встретится с действующим чемпи-
оном страны - ФК «Астана». При-
чем по предварительному календа-
рю вы с 19 по 29 апреля трижды сы-
граете с этой командой – дважды в 
рамках розыгрыша Кубка, один –  
чемпионата.

— Расписание игр еще может 
претерпеть изменения. Да, дей-
ствительно жеребьевка выбра-
ла нам сложнейшего соперника 
из всех возможных. Но у нас есть 
цель победить, и мы будем биться 
за неё. Пусть соперники нас боят-
ся, а не мы их.

- Какой футбол ждать от кай-
саровцев: атакующего, оборони-
тельного…

- Игра будет нацелена на по-
ложительный результат. Поэтому 
выбор системы и схемы игры бу-
дет зависеть от козырей и слабо-
стей противника. Тактика и рас-
становка также будут отличаться в 
домашних и гостевых матчах в за-
висимости от того, с какой коман-
дой будем играть.

- Кызылорда соскучилась по 
большому футболу…

- Мы все с нетерпением ждем 
старта сезона. В этой связи хочу 
обратиться к болельщикам «Кай-
сара»: приходите на игры, поддер-
жите родную команду! Ваша по-
мощь необходима, не зря говорят, 
что болельщик – это 12-й игрок 
команды. А мы, в свою очередь, 
приложим все усилия для того, 
чтобы показать красивый фут-
бол и не подвести ваши ожидания.  
Добро пожаловать на стадион! 

- Желаем команде удачи в сезоне!
Айдос АБСАТ

ФОКУС28 февраля 2023 г.
www.kzvesti.kz4
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Фото Нурболата Нуржаубая

ПРЕЗЕНТАЦИЯ

В преддверии старта ХХХІІ чемпионата РК по футболу 
среди команд Премьер-лиги в Кызылорде в областном ка-
захском академическом музыкально-драматическом театре 
им. Н.Бекежанова состоялась презентация состава футболь-
ной команды «Кайсар».

Удачи, «Кайсар»!

БЛИЦ-ИНТЕРВЬЮ

Виктор КУМЫКОВ: 
«ПУСТЬ СОПЕРНИКИ НАС БОЯТСЯ»

стр. 1

Занимательная 
робототехника 

В Кызылорде на базе средней школы №172 имени Н.Ергешбаева 
состоялся городской этап республиканского чемпионата по робо-
тотехнике Robotek Grand Tournament.

КОНКУРС

Цель конкурса – развитие в об-
разовательных учреждениях при-
кладной инженерно-научной отрас-
ли, посвященной созданию роботов 
и автоматизированных технических 
систем.

Соревнования прошли по семи 
направлениям в разных возраст-
ных группах. В «Робо-сумо» глав-
ный приз выиграла школа-лицей 
№4 имени С.Сейфуллина, в «Биат-
лоне» (младшая и старшая группы) 
первенствовали ученики ІТ школ-
лицеев №3 и №278, в «Лабиринте» и 
«Эстафете» лучшие результаты пока-
зали ученики ІТ школы-лицея №217, 
конкурс «Кегельринг-квадро» вы-

играли представители средней шко-
лы №222 имени Рыскулова.  «Гон-
ку по линии» быстрее всех преодоле-
ли роботы инженеров школы-лицея 
№264 имени Есетова. Кроме призов, 
победители удостоились путёвок на 
областной этап турнира.

Напомним, Robotek Grand 
Tournament – это республиканский 
чемпионат по робототехнике сре-
ди школьников. В финале, который 
пройдет  4-5 мая 2023 года в Астане, 
примут участие самые сильнейшие 
сборные из 17 областей Казахста-
на и трех городов республиканского  
значения. 

Асет ЖАЙЛАУБАЙ

…И ожила природа 
на холсте

ВЫСТАВКА

На ней представлены работы мо-
лодого кызылординского художни-
ка Ерлана Алпысбаева. В основном, 
это пейзажи, на которых изображена 
живописная природа горных скло-
нов. Картины реалистичны, в ярких 
и насыщенных светом красках пере-
дают красоту природы.

Е.Алпысбаев родился в 1976 году. 
Окончил колледж прикладного искус-
ства имени Орала Тансыкбаева в Алма-
ты. В силу состояния своего здоровья 
художник вынужден работать дома. 

Выставку открыл директор об-
ластного историко-краеведческого 
музея Сапар Козейбаев, пожелавший 
автору картин успехов и плодотвор-
ной работы. 

Посмотреть работы художни-
ка пришли творческая интеллиген-
ция города, студенты, представители 
СМИ, специально были приглашены 
люди с особыми потребностями. 

Выставка продлится до 4 
 марта. 

Жанна БАЛМАГАНБЕТОВА

В Кызылорде в художественной галерее имени С.Айтбаева от-
крылась выставка, посвященная Дню благодарности. 

Друзья выражают глубокое соболезнование директору ТОО «Центр пред-
принимательства» Ким Ирине по поводу кончины матери КИМ Галины. 
Скорбим вместе с родными!
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